

Declaración Conjunta Programa MERCOSUR Social y Solidario (PMSS) y de Consejo de Educación Popular de América Latina y el Caribe (CEAAL) mesa Argentina

Santa Fe, Argentina, 18 de Abril de 2016

El Colectivo Argentino de organizaciones sociales que integramos CEAAL y la Mesa Nacional Argentina del Programa MERCOSUR Social y Solidario manifestamos nuestro más firme repudio a la decisión adoptada por la Cámara de Diputados de Brasil, dando inicio al proceso de *impeachment* bajo el cual pretende ocultar un Golpe parlamentario que ponga fin al mandato de la Presidenta Dilma Rousseff surgido y avalado por el voto popular de una amplia mayoría del pueblo brasileño.

La manipulación desenfrenada de una herramienta constitucional, no logra ocultar la gravedad que supone el intento de golpe de estado y la violación de la voluntad popular mediante la articulación de poderes fácticos, con un grupo de legisladores/as que operan como sus voceros, y que como si fuera poco en su gran mayoría se encuentran implicados en denuncias de corrupción. Denuncias y procesos que no han sido atendidos con la urgencia del caso, por la justicia brasileña. En este grupo está incluido también el Diputado Eduardo Cunha, quien mantiene la presidencia de la Cámara de Diputados y comandó el proceso de instalación del juicio político a la presidente

De esta manera y lamentablemente, se intenta repetir en Brasil, un proceso similar a los ocurridos en Honduras y en Paraguay; el quiebre de la institucionalidad democrática para imponer proyectos antipopulares y subordinados a los intereses corporativos multinacionales. Si los “golpes institucionales” de Honduras (2009) y Paraguay (2012) fueron contra el ALBA y el MERCOSUR, respectivamente, el embate a Brasil se orienta contra los Brics y los emergentes, en un momento verdaderamente convulsionado de la economía internacional, donde un bloque de países puja por el control del comercio global frente a los EE.UU. y la UE.

La gravedad de estos hechos supera ampliamente el marco interno de un país y afecta al continente. En este marco convocamos a MERCOSUR, UNASUR y a CELAC a manifestar su más firme rechazo frente a cada uno de estos intentos destituyentes y a implementar todas las medidas que estén a su alcance para evitarlo.

Desde nuestro espacio de organizaciones y movimientos sociales que luchamos por la profundización de nuestras democracias con justicia y pleno ejercicio de nuestros derechos como pueblos, nos sentimos comprometidos no solo a expresarnos públicamente sobre estos hechos, sino a articular las acciones necesarias para resistir estos embates y construir alternativas que mejor expresen estos ideales.

Acción Educativa Santa Fe, Asociación Civil Canoa, AREPA, Centro Nueva Tierra, CECOPAL, Centro de Educación Popular Felicitas Mastropaolo, CePaDeHu, Fundación Ecuménica de Cuyo, Instituto de Cultura Popular, INDESO Mujer; Equipo de Trabajo e Investigación Social, Red de Educación Popular Hermanas del Sagrado Corazón